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Acompañada por los ministros de Energía, Máximo Pachecho, y Medio Ambiente, Pablo

Badenier, la máxima autoridad nacional participó en seminario que apuntó al crecimiento

responsable.
 
 

Esta mañana, la Mandataria Michelle Bachelet, asistió al seminario “Diálogo Regional de Alto Nivel

Sobre Precio al Carbono y Crecimiento Verde: Alcanzando un crecimiento bajo en carbono competitivo

en América Latina”. Acompañada por los ministros de Energía, Máximo Pacheco; y de Medio

Ambiente, Pablo Badenier, afirmó que “creo que como pocas veces en la historia, tenemos la

oportunidad de actuar para convertir una enorme amenaza, en una oportunidad de desarrollo, tanto

económica como social”. 

 

Y añadió que “el cambio climático, innegable a estas alturas, es una de las mayores pruebas a las que

hemos estado sometidos a nivel global. Y nuestro deber es articular una respuesta contundente desde

América Latina. Y los que hoy estamos reunidos acá sabemos que la mejor manera de hacerlo es

mediante la integración y el trabajo colectivo”.  

 

La Presidenta resaltó que “los efectos del cambio climático dejaron de ser episodios esporádicos;



estamos frente a una realidad que se agudiza y se manifiesta en forma permanente en nuestros

territorios, golpeando a nuestra gente y particularmente a los más vulnerables, tanto en sus

condiciones de vida como en sus actividades económicas.  Y en Chile, lo estamos viviendo desde hace

años ya con la lenta desertificación de las zonas del norte y centro del país”. 

 

Asimismo, subrayó que “el crecimiento verde no es ni un lujo ni el privilegio de unos pocos; es uno de

los pilares para construir nuestro desarrollo. Y ese es el camino que estamos tomando en Chile.

Aunque nos falte bastante trecho, hemos logrado lo principal: ponernos en marcha, darle prioridad a un

tema que, erradamente, se solía dejar en un segundo o tercer plano".  

 

En este sentido, detalló que en Chile "miramos con satisfacción la transformación energética en curso,

que nos ha permitido diversificar y limpiar nuestra matriz energética, de la mano de las mayores tasas

de inversión de nuestra economía. Y algo importante: este proceso se inició con una Agenda de

Energía, que se construyó de manera participativa, con metas, plazos y responsabilidades públicas y

privadas”. 

 

En este contexto mencionó algunas medidas: “Se estableció una norma de emisión de termoeléctricas,

que obligó a invertir en tecnologías para bajar las emisiones de material particulado en un 80%; se

estableció un impuesto verde para los grandes emisores; además, se desacoplaron las licitaciones

eléctricas, permitiendo que la energía renovable se ofertara a la hora que se genera, ampliando la

oferta, disminuyendo los precios y reduciendo además las emisiones de los contratos futuros”.  

 

En Chile, explicó la máxima autoridad nacional, “queremos aprovechar toda esa capacidad de energía

solar y, además, el paso siguiente es cómo la almacenamos adecuadamente, y por qué no, avanzar a

combustibles solares que puedan usarse para el transporte o en la industria. Ya existen proyectos de

bombeo y almacenamiento con interesantes perspectivas para el resto del continente”.  

 

Y recalcó que “el crecimiento verde también se consolida en la medida que podamos transformar la

sociedad a una de servicios y no de desecho”.  

 

La Mandataria detalló que en Chile se promulgó una Ley de Fomento al Reciclaje que por primera vez

obliga a los que venden productos a hacerse cargo de su reciclaje. 

 

“También estamos generando y formalizando una industria de reciclaje que nos permitirá elevar

significativamente nuestras tasas de valorización, quitándole presión a los rellenos sanitarios. Entre

otras cosas, esto permite que industrias verdes en Chile dejen de importar material reciclado de otros

países, y que se recicle con materia prima recogida en Chile.Porque una buena legislación puede

ayudar a proteger el medio ambiente al mismo tiempo que favorece la creación de empleo y la

actividad económica”, aseguró. 

 

Al concluir su discurso, sentenció que “apuntar al crecimiento verde es decidir y actuar. Es demostrar



que no da lo mismo el tipo de crecimiento que nos va a llevar al desarrollo. Tenemos las herramientas

y debemos utilizarlas. Espacios de intercambio como este Diálogo y otros Encuentros de la Alianza del

Pacífico nos dan la oportunidad de conocer normativas ambientales, de regulación, de incentivo, para

que contaminar no sea gratis, para que en nuestras economías el crecimiento verde sea la forma de

darle bienestar a nuestros pueblos, con un entorno y clima que permita el desarrollo de esta y de las

futuras generaciones”. 
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